



Semper Reformanda



*Ecclesia reformata, semper reformanda,
Eglise réformée, à réformer sans cesse.*

Numéro 88
Mai 2011

Edito

Cette année, le récit biblique lu le jour de Pâques était tiré de l'évangile de Matthieu (chap. 28, 1 à 10). Un récit qui ne donne pas d'explication sur la Résurrection, mais qui relate le dialogue entre l'ange envoyé au tombeau pour l'ouvrir et les deux femmes qui s'étaient rendues au tombeau, Marie-Magdeleine et Marie.

Le dialogue fait apparaître 3 affirmations essentielles qui peuvent nous parler aujourd'hui encore.

N'ayez pas peur ! Cette affirmation qui dit aux femmes que, face au scandale de la mort, plongées dans le désarroi de la disparition de leur maître, elles ne sont pas seules. Le Seigneur (l'ange !) est là, avec elles, pour elles.

Il est ressuscité, comme Il l'avait dit... la Résurrection n'est pas expliquée. Elle est constatée. Le tombeau est vide.

Mais surtout, la Parole est accomplie ! « **Il l'avait dit** »...

Il l'avait promis, c'est fait ! La Parole de Dieu s'accomplit vraiment. Ici, chacun est placé au pied du mur...

Croyons-nous vraiment que la Parole de Dieu s'accomplit ? Croyons-nous vraiment que nous pouvons confier nos vies et notre avenir à la grâce de Dieu ? Croyons-nous vraiment que la Parole que Dieu nous donne peut transformer nos vies ? Croyons-nous vraiment que nous ressusciterons ?

Enfin, **Allez dire à ses disciples qu'Il est ressuscité des morts.**

Une parole d'envoi. Une parole qui met en mouvement. La promesse de la Résurrection ne nous est pas donnée pour que nous fêtions Pâques autour d'un bon gigot partagé en famille ! Mais pour que nous nous engagions au cœur du monde, au devant de notre prochain, dans notre travail, dans nos familles, dans nos responsabilités associatives ou politiques avec la conviction que la vie est toujours plus forte que la mort et que, par la foi, l'impossible est possible.

Ne nions pas la réalité de la mort, de la souffrance, de la maladie, de la violence, et de tout ce qui défigure la vie. Mais avançons vaillamment pour transmettre la Bonne Nouvelle : Jésus-Christ règne sur la vie de chacun et son règne est plus fort que la mort. Rien ne saurait jamais l'arrêter. Voilà pourquoi nous ne devons jamais baisser les bras ni mesurer nos efforts pour faire triompher la vie sur le mal.

Guillaume de Clermont

Calendrier du mois

Dim 8	10h30	Culte dans le Temple présidé par le pasteur.
Mar 10	18h30-20h00	Lecture méditative d'un texte biblique à l'Église Jeanne d'Arc (Orléans). Groupe œcuménique.
Jeu 12	18h30	Bureau du Conseil.
Dim 15	10h30	Culte parents - enfants, suivi de la catéchèse.
Dim 15	12h-16h30	Repas et catéchèse.
Dim 15	16h00	Concert du Quatuor Horizon dans le Temple.
Lun 16	20h30	Étude biblique au centre œcuménique. Lecture du livre d'Osée.
Mar 17	20h30	Équipe de préparation du Synode National à Orléans.
Jeu 19	14h30-17h00	Groupe Amitiés.
Sam 21	16h00	Concert de Gospel dans le Temple.
Sam 21	19h00-22h30	Repas asiatique préparé par le groupe de jeunes. Voir invitation p.3
Dim 22	10h30	Culte présidé par le pasteur.
Mar 24	17h00	Conseil d'administration de l'Entraide Protestante.
Mar 24	18h00	Assemblée générale de l'Entraide Protestante.
Mar 24	20h30	Conférence au centre œcuménique : approche œcuménique du «Notre Père ». Soirée avec Eric Boone, théologien membre du groupe des Dombes.
Ven 27	18h30	Étude biblique, 1 rue Parisie. Lecture du récit de la Tour de Babel, dans le livre de la Genèse.
Dim 29	10h30	Culte présidé par le pasteur.
Lun 30	20h30	Concert dans le Temple : « Les voix Moldaves », chœur d'hommes.

Dates à noter

- **Dimanche 5 juin** : attention, en raison du Synode National à Orléans, il n'y aura pas de culte dans le Temple. Le culte aura lieu dans l'église de la Chapelle-Saint-Mesmin.

- **Dimanche 19 juin** : sortie de paroisse à l'extérieur d'Orléans. Pas de culte au Temple. Le culte aura lieu sur le lieu de la sortie.

- **Samedi 25 juin** : rencontre des disséminés de Sologne, chez M. et Mme Falk, à 17h30.

Dans nos familles

- **Samedi 28 mai** : Christine Berger et Henry Poisson recevront la bénédiction sur leur mariage dans le cadre d'un culte présidé par le pasteur, dans le Temple, à 16h. Nous adressons tous nos vœux de bonheur au couple et ses enfants.

Invitation du groupe de jeunes

Un repas asiatique à ne pas manquer

— **Samedi 21 mai, 19h** —

Nous vous invitons à venir partager un dîner asiatique que nous préparons à l'occasion de notre prochain voyage en Corée (*juillet 2011*).

Au cours de ce dîner, nous présenterons notre projet et nous vous ferons découvrir la **Corée du Sud** et plus particulièrement les **églises presbytériennes** qui nous accueilleront.

Un **menu unique** : 15 € par personne, et 25 € pour deux personnes.
(10 € par personne supplémentaire)

Lieu : locaux du Temple, 1 rue Parisie, Orléans.

La totalité des recettes perçues financera notre projet.

Inscriptions avant le 16 mai, date limite.

> Par téléphone : 02 38 53 72 71 ou 06 22 38 43 91

> Par courriel : erforleans@orange.fr

> Par lettre adressée : 1 rue Parisie, 45000 Orléans

Alice-Hélène, Anne, Charlotte, Damien, Flore-Anne, Guillaume, Maroussia.



L'Entraide Protestante vous informe

Mardi 24 mai 2011, deux dates importantes

- 17h : réunion du **Conseil d'Administration**
- 18h : **Assemblée générale**

En cas d'absence, n'oubliez pas de renvoyer votre bon pour pouvoir daté et signé à : Entraide Protestante 1 rue Parisie 45000 Orléans

Rassemblement oecuménique pour Pâques

Samedi 23 avril 2011, les chrétiens d'Orléans se sont rassemblés sur la place du Martroi pour célébrer la Résurrection du Christ.

Le calendrier a favorisé l'oecuménisme cette année, plaçant **Pâques** le même jour pour les chrétiens.

Les responsables des églises chrétiennes d'Orléans ont pour l'occasion proposé de **célébrer ensemble l'événement**.

En début d'après-midi, un podium installé Place du Martroi a intrigué les passants et beaucoup ont commencé à s'installer autour afin d'écouter les musiciens en scène.



Pendant ce temps, dans la plus grande discrétion, **150 personnes préalablement inscrites** venaient récupérer un accessoire bien spécifique pour le **point culminant de cet après-midi mémorable** : un t-shirt spécialement réalisé pour participer à un **flash mob** !

L'info circulait depuis des semaines sur cette «mobilisation spontanée», mais le secret avait été préservé et l'effet de surprise a donc pu être total.

Le **scénario du flash mob** était aussi simple que précis : à 15h une sonnerie a retenti et les 150 participants disséminés au bas des rues de la République, Bannier et près de la fontaine sont tous tombés à terre ou bien se sont figés sur place.

L'objectif était de mimer la mort...



© Bertrand Givélet

Durant près de 2 minutes, immobilité totale, alors que **la foule aux alentours** continuait sa marche et **s'interrogeait** : *«mais que se passe-t-il ? que font-ils ? pourquoi est-ce qu'ils ne bougent plus ?»*



© Bertrand Givélet

Une nouvelle sonnerie a ensuite retenti, et **tous se sont alors relevés** (la Résurrection !) et ont dévoilé le t-shirt qu'ils arboraient fièrement, portant l'inscription : **«Pâques, la vie plus forte que la mort !»**.

Ensemble, ils ont alors couru vers la Place du Martroi, proclamant à voix haute : **«Il est ressuscité, Il est vraiment ressuscité !»**



Après cette partie spécifique du flah mob, la célébration oecuménique s'est poursuivie et les représentants des églises catholique, évangéliques, orthodoxe et réformée ont proposé une lecture du message de Pâques.



Les chants se sont succédés, et la Résurrection a été proclamée sur le podium en une vingtaine de langues.



Au final, des ballons auxquels étaient attachés des messages de paix ont été lancés et la multitude aux couleurs vives s'est dispersée au-delà des toits d'Orléans, portant - nous le souhaitons - une parole d'amour et d'espérance à ceux qui ne connaissent pas encore la Bonne Nouvelle du Christ ressuscité.



Ouverture du temple le samedi

Une affluence en progression

L'ouverture du temple tous les samedis après-midi (en principe de 15h à 18h) se poursuit régulièrement, grâce à l'implication de beaucoup d'entre vous. Je vous en remercie vivement. Cela porte ses fruits comme en témoigne le petit compte-rendu inséré dans le rapport moral de l'Assemblée Générale de mars dernier :

« Commencée à la fin de 2009 et coordonnée par Isabelle Czernichowski, elle se poursuit grâce à la participation de plusieurs personnes. Nombreux ont été ceux qui sont rentrés dans le temple, chiffre variable selon les samedis mais qui a atteint 107 personnes un samedi d'octobre. Certains ne font que passer pour jeter un œil dans un édifice qui leur paraissait mystérieux, d'autres s'arrêtent pour regarder les expositions (de Calvin jusqu'en novembre, sur Noël en décembre puis les beaux panneaux sur « La Foi.com »), d'autres enfin posent des questions, s'informent auprès des personnes d'accueil, emportent de la documentation et... reviennent pour participer au culte ou à d'autres activités. Les musiciens sont les bienvenus pour exercer leur art dans ce lieu où l'acoustique est bonne, et pour faire partager leur amour de la musique. Des propositions et suggestions pour des expositions sont bienvenues. »

Il nous faudrait maintenant organiser les permanences pour les samedis à venir.

Certains d'entre vous pourraient-ils être libres et proposer une date qui les arrange ? L'idéal c'est d'être deux, donc n'hésitez pas à solliciter aussi vous-même directement toute autre personne à qui vous pensez.

Proposez la date de votre choix par téléphone (06 84 33 96 55), par e-mail (ouverture.temple@gmail.com) ou par Internet (<http://doodle.com/6kh7bpbpn5p92sfq>).

Il est possible aussi de s'inscrire sur le tableau affiché au fond du temple, mais il est nécessaire de me prévenir auparavant également.

Un exemple de permanence un samedi après-midi

En 1h15 il y a eu une vingtaine de personnes, dont 3 puis 2 femmes d'origine catholique, qui se sont montrées très intéressées. Répondant à l'invitation de Jacques Varet qui tenait alors la permanence, elles lui ont dit qu'elles viendraient un de ces dimanches au culte. Un couple venait voir le temple - qu'ils connaissaient - « après les travaux ». Un groupe de femmes dont une portait une croix huguenote, infirmière retraitée à Romorantin, lui a dit qu'elle allait au culte à Blois. Quelques autres visiteurs n'ont pas souhaité d'explication.

Un lieu pour les musiciens

Tous les samedis après-midi, entre 15h et 18h, le temple offre aussi son espace gratuitement aux musiciens en herbe qui souhaitent répéter leur instrument.

Si cela vous intéresse, n'hésitez pas à vous renseigner !

Isabelle Czernichowski, responsable de l'ouverture du temple

Le Synode : J - 30 !

C'est maintenant que nous avons besoin de vous...

Dans 30 jours, nous accueillerons à Orléans le Synode National de l'Église Réformée de France. Au programme, **4 jours de travail** pour les **220 délégués des 8 régions** de notre Église Réformée qui assurent collégialement le gouvernement de notre Église.

Le thème de ce synode est **la jeunesse**. Nous aurons l'occasion de revenir sur le Synode de manière approfondie dans un numéro spécial de notre journal, à paraître d'ici la fin du mois de mai.

Et maintenant, retrouvons nos manches !

4 jours : jeudi 2 juin, vendredi 3 juin, samedi 4 juin, dimanche 5 juin.

Nous avons besoin d'aide pour...

- préparer des gâteaux qui alimenteront la restauration des délégués au moment des pauses
- servir des rafraîchissements et cafés au moment des pauses
- aménager et ranger les locaux où se tiendront les séances de travail
- assurer des conduites, particulièrement le jeudi (à l'arrivée des membres du Synode à la gare) et au moment du départ (le dimanche en fin de matinée pour conduire les membres du Synode à la gare).

Préparation des gâteaux...

Les gâteaux doivent être déposés dans les locaux du Temple (1 rue Parisie) à partir du jeudi 2 juin et au plus tard le samedi 4 juin ou apportés directement à l'Espace Béraire, à la Chapelle-Saint-Mesmin, à partir du jeudi midi (permanence sur place jusqu'au samedi soir).

Restauration au moment des pauses

Il s'agit de se rendre à l'Espace Béraire pour servir les rafraîchissements et les gâteaux dans des créneaux horaires très précis. La durée des pauses est d'une demi-heure.

- Vendredi à 10h30 (*rendez-vous sur place au plus tard à 10h pour mise en place*)
- Vendredi à 16h30, (*rendez-vous sur place au plus tard à 16h pour mise en place*)
- Samedi à 10h30 (*rendez-vous sur place au plus tard à 10h pour mise en place*)
- Samedi à 16h30, (*rendez-vous sur place au plus tard à 16h pour mise en place*)

Aménagement des locaux

Il s'agit d'une aide pour l'installation des tables et chaises pour le Synode. Il y aura aussi le rangement le samedi soir.

Installation : le jeudi matin, entre 9h et 12h. Si nous sommes suffisamment nombreux, cela ira très vite !

Rangement : rendez-vous à 18h samedi 4 juin, à l'Espace Béraire, fin à 21h.

Aide pour aménager quelques tables et chaises, le dimanche matin, entre 8h et 9h, à côté de l'Église de la Chapelle-Saint-Mesmin.

Merci de nous dire très rapidement le service que vous pouvez assurer.

Des tableaux pour s'inscrire seront disponibles dans le Temple.

Sinon, téléphoner au 02 38 53 72 71 ou 06 22 38 43 91 ou e-mail : erforleans@orange.fr

Merci pour votre soutien.

Pour l'équipe, Guillaume de Clermont

Trop plein

Un professeur décide de tout quitter pour partir à la quête du sens de la vie. Après des années de recherche, il arrive à la cabane d'un ermite pour lui demander de l'éclairer.

Le sage lui propose un peu de thé. Il remplit la tasse du pèlerin et ne s'arrête pas de verser le précieux liquide lorsque la tasse est pleine, si bien que le thé se répand sur le sol. Le professeur ne peut s'empêcher de s'écrier : «arrête, la tasse est pleine !».

«Tu es comme cette tasse», lui dit le sage, « tu es rempli d'idées, d'opinions et de raisonnement. Comment puis-je t'enseigner si tu ne commences pas par vider ta tasse ?».

Anonyme

Pasteur : Guillaume de Clermont
Tél : 02 38 53 72 71 / 06 22 38 43 91
erforleans@orange.fr

Temple et presbytère : 2 cloître Saint-Pierre
Empont - 45000 Orléans

Présidente : Annie-Claude Roche - 439 rue basse - 45590 Saint-Cyr en Val - Tél : 02 38 41 12 92

Locaux paroissiaux : 1 rue Parisie - 45000 Orléans

Accueil : James Focard - Tél : 02 38 53 05 01

Trésoriers : Blandine Burgot / Christophe Brylinski

Tél : 02 38 66 84 38

CCP : ERF Orléans 40.55 Y- La Source

Site internet :

<http://www.erf-orleans.org>

Abonnement au *Protestant de l'Ouest* : règlement à l'ordre du **Protestant de l'Ouest** et à envoyer à Mme Chasserieu - Le moulin de vergnée - 17770 Le Seure.

Tél : 05 46 94 98 52.

(36 euros par an).

Aumônerie de Prison :

Francine Vandeventer 02 38 51 93 77

	Lecture	Ps	Dim & fêtes
D 1	Rom 3.21-31	118.21-29	Actes 2.42-47 1 Pierre 1.3-9 Jean 20.19-31
L 2	Rom 4.1-12	8	
Ma 3	Rom 4.13-25	9	
Me 4	Rom 5.1-11	10	
J 5	Rom 5.12-21	11	
V 6	Rom 6.1-14	12	
S 7	Rom 6.15-23	13	
D 8	Cantique 1.1-2.7	16	Actes 2.14-33 1 Pierre 1.17-21 Luc 24.13-35
L 9	Cant 2.8-3.5	14	
Ma 10	Cant 3.6-5.1	15	
Me 11	Cant 5.2-6.3	17	
J 12	Cant 6.4-7.11	18	
V 13	Cant 7.12-8.14	19	
S 14	Nombres 1.1-54	20	
D 15	Nombres 2.1-34	23	Actes 2.14,36-41 1 Pierre 2.20-25 Jean 10.1-10
L 16	Nombres 3.1-16	21	
Ma 17	Nombres 3.17-39	22	
Me 18	Nombres 3.40-51	24	
J 19	Nombres 4.1-20	25	
V 20	Nombres 4.21-49	26	
S 21	Nombres 5.1-10	27	
D 22	Nombres 5.11-31	33	Actes 6.1-7 1 Pierre 2.4-9 Jean 14.1-12
L 23	Nombres 6.1-27	28	
Ma 24	Nombres 7.1-88	29	
Me 25	Nombr 7.89-8.26	30	
J 26	Nombres 9.1-14	31	
V 27	Nombres 9.15 - 10.10	32	
S 28	Romains 7.1-13	33	
D 29	Romains 7.14-25	66	Actes 8.5-17 1 Pierre 3.15-18 Jean 14.15-21
L 30	Romains 8.1-17	34	
Ma 31	Romains 8.18-30	35	